

2024年2月 第23号  
広報委員会 年2回発行  
地域内 計4300部 戸配問合先：調布市協働推進課  
042-481-7036

## 星空 ワークショップ

8月22日(火)  
旧暦七夕の星空  
観望会



あいにくの曇り空、

連日三十五度超の猛暑が続いていた昨年の八月二十日、この日は夕方に雷雨となり、少し気温が下がった午後七時から下布田遺跡に隣接する郷土博物館分室で「旧暦七夕星空観望会」が開催された。実はこの催し、下布田遺跡に親しんでもらう観点から遺跡に生えてい

持つてもらう目的で、令和五年度中に全七回計画されている市民ワークショップの三回目に当たるもの。市民ワークショップの中には整備計画プロジェクトの検討や意見交換と言つたお堅い内容もあるのだが、下布田遺跡に親しんでもらう観点から遺跡に生えてい

二面に続く



続々と復活

# 地域イベント

ハッピーラビット  
キャラクター紹介

当地区協が発足した当时に、布田小学校で飼っていたうさぎをイメージシンボルにしました。

【オモロー飯盒炊飯】

皆さんのが愛するこの地域の願いや希望がそこに住む全員の未来への光となるよう、ご協力のほどをよろしくお願い申上げます。

能登半島と日航機  
の実験、浸水害はいつ起きてもおかしくありません。この数年はコロナ禍でこの地でも防災訓練ができない年に、日頃の地元のネットワークを生かし、震災対策ができるよう、来年から防災訓練を復活させたいと思います。

みまもり安心  
アテンダント  
急募！

## 10筋

10の筋力トレーニング  
…フレイル予防…

【2024年4月～9月日程】

4月 12日 / 26日  
5月 10日 / 24日  
6月 14日 / 28日  
7月 12日 / 19日  
8月 9日 / 23日  
9月 13日 / 27日

10時～11時半、参加申込不要、直接会場（布田南部自治会館）に来てください。



10筋を紹介した動画もありますので覗いてみてください。

## 漢検 センター

地域学校協働本部

2月17日(土)に布田小にて第5回日本語漢字検定が行われました。この広報誌で募集した漢検センターのご協力をいただいて102名の布田小児童が受検。年2回開催のお手伝いいただける方を募集しています。詳細は地学協コーディネーター山本(090-9140-1891)



写真は第3回漢検(昨年2月18日)の受検風景

## 【ハッピー子ども食堂】が4年ぶりに復活

一月二十七日(土)、ハッピー子ども食堂が開催されました。コロナ禍での中止から4年ぶりの復活です。会場の自治会館にはウェブで事前に申込をした子どもたち約五十名が手作りのカレーを美味しそうに食べました。会場の都合により人数制限があるため、参加対象が限定されていますが、少しずつ参加定員を増やしていけたらと思います。久しぶりに集まつたボランティアの皆さんも大変楽しそうに調理配膳をしていただき笑顔の一日でした。



## ハッピー子ども食堂

運営委員募集中！

★年6回の運営委員会  
★防災教育の日避難所訓練  
★地域の安全安心活動  
お近くの上記運営委員にお尋ねください



布田小地区ハッピータウン協議会  
ホームページ  
<https://happy-usako.jp>  
スマホ対応で見やすくなりました

## はっぴーなきずな

布田小学校学童の毎朝の通学見守りを始めてから12年が経ちました。当時の一年生の皆さんはもうすぐ成人ですね、私も後期高齢者の仲間入りです。毎朝出会った皆さん、これからも一緒に頑張りましょう。(山本光則)

# 調布のボランティアの雄、ここにあり！



下布田遺跡いきもの係シンボルマーク

地域の活躍びと

今必要とされるもの・ことを見分ける鋭い感覚をお持ちの方だった。

朝日さんは石原小から調布中学、生まれたのも富士見町の産院、という生粋の調布っ子。当時、調布中学で支援級の生徒さんと先生に共感されて、考え方や精神面で大きな影響を受けられたとのこと。

大学では福祉関係の学科を専攻され、卒業間近の頃に希望の家の前身の福祉作業所で実習を行った際、中学で知り合ったあの生徒さんと先生に再び出会い、運命を感じそのまま就職、調布市社会福祉協議会（社協）の職員になられた。現在、希望の家は市の事業である本場と分場に加えて、二〇一三年に社協独自事業の希望の家

朝日 敏幸さん



# Toshiyuki Asahi



希望の家深大寺に朝日さんをお訪ねしたところ、あいさつ代わりにと渡された名刺の肩書には、下布田遺跡いきもの係とあつた。正式な役職名ではなさそうだが、すっかりお馴染みになつた下布田遺跡工除草の主役、ヤギさん達の世人を買つて出て下さつた方だ。お会いしていくもの係に至つた経緯などをお聞きすると、まさに持つて生まれたようなボランティア魂と、今必要とされるもの・ことを見分ける鋭い感覚をお持ちの方だった。

朝日さんは石原小から調布中学、生まれたのも富士見町の産院、という生粋の調布っ子。当時、調布中学で支援級の生徒さんと先生に共感されて、考え方や精神面で大きな影響を受けられたとのこと。

大学では福祉関係の学科を専攻され、卒業間近の頃には希望の家の前身の福祉作業所で実習を行つた際、中学で知り合つたあの生徒さんと先生に再び出会い、運命を感じそのまま就職、調布市社会福祉協議会（社協）の職員になられた。現在、希望の家は市の事業である本場と分場に加えて、二〇一三年に社協独自事業の希望の家

お話をくださったのは私立明星学園中学校の社会科教諭を経て、今は多摩川名月祭を主催されている古川博資（ひろすけ）さん。七夕は五節句の一つというお話をから始まり、古くは世界のほとんどに周期的な変化が分かりやすい、月の満ち欠けに基づいた暦（旧暦 太陰太陽暦）を使つて来たというお話を。しかし、明治五年（1872年）になつて明治政府は当時ヨーロッパの先進国で使われていた太陽暦への切り替えを決定、自動的に五節句など旧暦で決まつていた日付をそのまま太陽暦（新暦）に持ち込んでしまつたために、いわゆる季節感とのずれが生じてしまつた。この辺りのことは漠然と頭の片隅で理解していたこと。

そして今、七夕はもちろん新暦の七月七日なのだが、その日に見える星空では彦星

（わし座のアルタイル）と織姫（こと座のベガ）は、なかなか中天の見やすい位置に登つて来ない。それが旧暦の七月七日、2023年の八月二十二日頃になるとちょうど、真上の見上げた辺りに輝き、加えて七日月、つまり新月から7日目の月、三日月よりも太くなつた舟形の月が、天河に重なつて見えるのだ。

これこそが古代から歌にも詠まれた、織姫と彦星が年に一度だけ、天の川を月の舟で渡つて（どちらが乗るのだろう？）逢いに行くという口マソチックな伝承の由来なのだ。下布田遺跡周辺で暮らしていた縄文人も、旧暦七月上旬の夜空を見上げると明るい星二つが天の川を挟むように輝き、その傍らに舟の形をした月が漂う天体ショーを眺めていたことだろう。

残念ながら八月二十二日当日の夜は曇天で、天体ショーを見るることはできなかつた。

特に子供たちが担ぐおみこしは、2020年に調布市にコミュニティ助成事業から補助金を受けて、約五十年ぶりに大修繕を行ひ見違えるようになります。口ナ禍のため三年間祭礼の中止が続き、このお祭りが初のお披露目となつた。

九日（土）の朝は小雨。子供たちがヨーヨー釣りやスケートボーリングすべりなどのゲームを日陰で楽しめるようにと大テントの設営に始まり、焼き鳥・フランクフルトその他のお店の準備、祭礼用の大ちょうちんの飾り付けなど、忙しく立ち働きながらも四年ぶりのお祭りで子供たちは来てくれるのだろうかと、心配を口にする方もちらほら。そんな心配を吹き飛ばすかのように昼からは陽が覗き、今度は猛暑が心配になつて来ましたが、三々五々子供たち同士のグループや親子連れ、中にはかわいい浴衣姿の子ちゃん

も集まって来られて、太鼓とおみこしの巡行が始まる午後三時には境内は人で一杯になつた。その約一時間前には、いつものように國領神社の神主さんにお願いして、おみこしへの入魂とお祭りの無事を祈る神事を執り行つて頂いた。

なお、永年白山宮の維持管理に関わり、特にこどもみこしの修繕に尽力された、布田南部自治会長の河江秀俊さるが昨年十月末に病気のため亡くなられた。お祭りの当日には入院されていたため、きれいに修繕されたおみこしを子供たちが担ぐ姿をご自分の目で見ることは叶わなかつたものの、こども祭りの復活を大変喜ばれておられたとのことでご冥福を祈りつつ、紙面を借りて地域への貢献に感謝したい。



# 白山宮こども祭り

既にごった返している境内に、並んでお土産を受取る列ができて、お祭りの人出は昌高潮となり、九日は午後五時十日は午後四時に終了するまでの間内にはこのように、昌宮の境内には多くの参詣者があつた。

「朝日さんによれば、「スタッフが介護や支援のことを知らない人達だったのがかえつて良かった」そうで、心のバリアフリーを持つて参加者全員を巻き込み楽しく盛り上がった。その後、コロナ禍での中断はあったものの、今はジヤズとロツクのライブハウスとなつたお店で二ヶ月に一回、年に一回はグリーンホールなど大きな会場で、バリアフリーなディスコパーティが続いている。

(チームコブラ事務局 090-2310-5511)

また、社協が運営を受託している市民活動支援センターに、朝日さんが異動されたと相前後して発生した東日本大震災では、市民ボランティア活動のリーダーとして、水木しげるさん作のマンガ遠野物語のご縁で活動拠点を置かせて下さつた岩手県遠野市に、ボランティアバスを四十回ほども派遣された。

調布中学で支援級の生徒さんと先生に共感されて、考え方や精神面で大きな影響を受けられたこと。

大学では福祉関係の学科を専攻され、卒業間近の頃に希望の家の前身の福祉作業所で実習を行った際、中学で知り合ったあの生徒さんと先生に再び出会い、運命を感じそのまま就職、調布市社会福祉協議会（社協）の職員になられた。現在、希望の家は市の事業である本場と分場に加えて、二〇一三年に社協独自事業の希望の家

朝日 敏幸さん  
(あさひ としゆき)



# Toshiyuki Asahi

